

4 MAR 1997

3 de marzo de 1997



INFORMANDO

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de circulación interna



Año 3 Número 94

Nueva Revista "Pensamiento y Cultura"

Este mes saldrá la revista Institucional de circulación semestral "Pensamiento y Cultura", dirigida por el Dr. David Mejía Velilla, director del Departamento de Humanidades de la Universidad.

El primer número de la publicación contará, entre otros, con un artículo, del Excelentísimo Gran Canciller de la Universidad, Monseñor Javier Echavarría, Obispo Prelado del Opus Dei, acerca de los cincuenta años de sacerdocio del Papa Juan Pablo II.

De igual forma se presentará un ensayo del profesor Francisco Pons Piedrafita, quien fue rector de la Universidad de Navarra sobre "La Universidad al servicio de la Persona", en el cual hace una exposición sobre el pensamiento del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer, Fundador del Opus Dei.

La publicación contará también con la colaboración del Vicegran Canciller de la Universidad, el R.P. doctor Hernán Salcedo Plazas, Vicario regional del Opus Dei en Colombia y rendirá un homenaje a tres de los fundadores de la Sabana, Carlos Mario Londoño y Sven Zethelius, ya fallecidos; y Fabio González Zuleta, así como al apreciado profesor y amigo Francisco José Herrera Jaramillo, fallecido el pasado 29 de diciembre.

EVENTOS

- Marzo 4:** Café-tertulia. Padre Jorge Hernán Ferro 12:30 a.m. Salón de Seminarios. Tema "El servicio".
- Marzo 6:** Reunión del Comité de la Asociación de Egresados. 5:00 p.m. Transversal 14 # 117-65
- Marzo 7:** Cine Club presenta la película: "El Hombre Elefante" de David Lynch. Casa del Lago. 4 : 00 p.m.
- Marzo 8:** Charla de postgrados, Alvaro Quintero, sobre Gerencia Estratégica Competitiva. 10 : 00 a.m. Plaza de los Arcos.

Primer Encuentro Iberoamericano de Estudios Prospectivos

Del 12 al 14 de marzo, en el Auditorio del Campus Universitario, se realizará el Primer Encuentro Iberoamericano de Estudios Prospectivos, organizado por la Universidad y la Asociación Colombiana de Universidades, ASCUN, con el apoyo del ICFES y el Instituto de Prospectiva y Estrategia, PROSPECTIKER, de Zarautz - España.

El Encuentro creará un espacio para presentar los resultados de estudios sobre el futuro, realizados en los principales centros de prospectiva de España y América Latina, en aspectos como: desarrollo de la educación superior, desarrollo tecnológico, latinoamericano, regional, educativo, mundial, nacional y empresarial.

De igual manera, al interior del encuentro se propiciará la creación de una red iberoamericana de prospectiva que permitirá el intercambio de datos de escenarios del futuro, de estudios y de personal especializado. Además se pretende impulsar una publicación hispanoamericana que presente, entre otros, las tendencias sociales, económicas, tecnológicas y culturales y los resultados de los ejercicios prospectivos en el campo educativo, empresarial, institucional y regional.

Recuerde que el Informando es una publicación interna de todos y para todos. Si desea enviar cualquier información o sugerencia favor comunicarse con María del Pilar Fajardo o Catherina Martínez al Centro de Gestión y Proyección, Área de Comunicación Organizacional - Prensa - al Tel 6 19 30 88 Ext 114 - Fax 2 15 98 88. Beeper 2 88 01 99 código 14791 Gracias.

41



Novedades Bibliográficas

ALVAR, Manuel : La lengua como libertad. Ediciones Cultura Hispánica. Madrid, 1983.

Este volumen recoge un conjunto de ensayos de temas diversos, pero todos ellos relacionados con el lenguaje en cualquiera de sus expresiones, hablado o escrito, tomado en sus aspectos comunicativos orales o literarios. El primer estudio, que da título al libro, plantea con lucidez del problema de si la lengua puede ser considerada como una limitación a la libertad expresiva, o bien permite al hombre la necesaria creatividad. En los restantes ensayos examina el Académico de la Lengua, profesor Alvar, cuestiones relacionadas con el respeto a las normas del lenguaje, la necesidad de unificar las normas del lenguaje, la necesidad de unificar las formas de hablarlo y escribirlo y la conveniencia de reforzar el idioma nacional.

El autor, aunque utiliza un estilo claro y asequible, destinado al público no especializado, se refiere a los problemas del lenguaje con precisión técnica en todo momento, pero en particular en la parte dedicada a los aspectos fonéticos, reclamando su pureza y cuidado, precisamente en una época en que los medios de comunicación de masas se permiten “modalidades” y giros idiomáticos que demuestran ignorancia y falta de respeto a la lengua española. Profundizar en la enseñanza del idioma, gramática, escritura y fonética podría ser la idea central definida por el autor en los pasajes más importantes de su obra.

Alvar se ciñe a problemas lingüísticos, tal como se presentan hoy en España, dentro de unas particulares circunstancias culturales e históricas. Al referirse a la lengua española reconoce al castellano como representativo del país, defendiendo que sea reconocido como la forma general de expresión a nivel nacional.



Relaciones Interinstitucionales

El Área de Relaciones Interinstitucionales da a conocer las siguientes convocatorias de becas :

-PROGRAMA DE BECAS PARA ESTUDIOS DE POSTGRADO PARA PROFESORES - INVESTIGADORES UNIVERSITARIOS EN ESTADOS UNIDOS

COLCIENCIAS, la COMISIÓN FULBRIGHT y LASPAU ofrecen a los docentes e investigadores universitarios la oportunidad de realizar una **MAESTRÍA o DOCTORADO** en Estados Unidos. Para los aspirantes sobresalientes, que tengan pocos conocimientos del inglés se ofrece un **curso previo de 6 meses en los Estados Unidos**.

La fecha límite de recepción de solicitudes es el día viernes 30 de mayo de 1997. Se aceptan todas las áreas de estudio, excepto las clínicas. Pueden participar los docentes - investigadores con grado universitario, que acrediten excelencia académica en pregrado y postgrados, con conocimientos mínimos de inglés y que hagan parte de un plan institucional de capacitación.

-PROGRAMA PARA PASANTÍA DE INVESTIGACIÓN PARA JÓVENES PROFESORES - INVESTIGADORES EN ESTADOS UNIDOS

COLCIENCIAS, la COMISIÓN FULBRIGHT y LASPAU ofrecen a docentes e investigadores universitarios la oportunidad de desarrollar la etapa de un **PROYECTO DE INVESTIGACIÓN** en una institución universitaria en Estados Unidos.

El Programa iniciará en septiembre de 1997, y la entrega límite de solicitudes es el día viernes 30 de mayo de 1997. Se aceptan todas las áreas de estudio, excepto las clínicas. Pueden participar los docentes - investigadores con grado universitario, que hagan parte de un plan institucional de capacitación, que estén realizando una investigación (que no haga parte de una tesis doctoral o de maestría) y que presenten un examen de inglés.

Información y formularios: Comisión Fulbright - calle 38 No. 13 - 37. Piso 11. Bogotá. Tels: 2 69 81 67 y 2 87 16 43.

- Claudia Aponte. Relaciones Interinstitucionales-



Promoción

El pasado sábado 9 de marzo a las 2 : 00 p.m. en la sede del Centro de Gestión y Proyección, tuvo lugar la segunda Asamblea del Grupo Élite de Promoción, reunión general que sirvió para evaluar el trabajo realizado hasta el momento y coordinar los proyectos del próximo mes.

Por otra parte todos los lunes a las 11: 00 a.m. se está llevando a cabo una reunión con los representantes de cada carrera, para el área de promoción. Lo que se quiere lograr es un trabajo coordinado entre las diferentes facultades y el área de promoción de la Universidad, para la realización de diferentes eventos como: la visita de colegios, las ferias universitarias y la presentación de los exámenes del Icfes en la Universidad, logrando el mayor provecho para proyectar la imagen de nuestra Institución.

Es así como en estos momentos se está preparando la presentación de los exámenes del Icfes, que tendrán lugar los días sábado 15 y domingo 16 de este mes, con la asistencia de unos 1.000 alumnos aproximadamente, en su mayoría de calendario B.

De otro lado, se está tratando de conseguir que cada facultad obtenga su propio material de publicidad aparte de los plegables, como por ejemplo pendones, videos promocionales y acetatos entre otros, para las presentaciones de cada facultad.



Comunicación Social

La Facultad de Comunicación Social quiere felicitar al profesor Juan María Guash Borrat, a quien el día 29 de enero del presente año, la Universidad de Navarra en España le confirió “La medalla de plata”, junto con otros 30 docentes y empleados, como un homenaje a los veinte años de labores en dicha Universidad.

Por otra parte se destaca el profesor Carlos Gustavo Pardo, el cual viajó a Pamplona - España, para adelantar estudios de doctorado en Comunicación en la Universidad de Navarra, en la que permanecerá por un periodo de 3 años.



Empresa

Como parte de sus actividades orientadas al fomento y el desarrollo empresarial, el Programa Microsabana realizará una serie de cursos complementarios especialmente dirigidos a propietarios, empleados y empresarios del sector industrial, comercial y de servicios de los municipios de Cundinamarca.

Los cursos, de 15 horas de duración, se dictarán en las áreas de Legislación Tributaria; Mercadeo y Ventas; Legislación y Constitución de Empresas; Formulación y Evaluación de Proyectos de Inversión; Exportación para Microempresas; Producción y Liderazgo.

De otro lado, Microsabana firmó un convenio con la Cámara de Comercio, gracias al cual los empresarios del programa podrán participar en diferentes actividades destinadas al fomento de este sector como seminarios, foros, mesas redondas y ferias.

Así a través del convenio, se realizará el próximo 30 de abril, conjuntamente con la Cámara de Comercio-Seccional Zipaquirá, el foro "Industrialización Ecoeficiente en la Sabana de Bogotá, un Reto para el Siglo XXI", orientado al análisis de las incidencias ambientales del proceso de industrialización de la Sabana Norte de Cundinamarca y a la proyección de diversas sesiones de trabajo de investigación, que respondan al tema en cuestión.

De igual manera los empresarios de Microsabana también podrán participar en una Feria microempresarial que se realizará en Sopó en el mes de mayo.



Educación

Programa de Profesionalización del Magisterio

En virtud del decreto 0709 del 17 de abril de 1996, mediante el cual se estableció el reglamento para el desarrollo de programas de formación y mejoramiento del sector docente, la Facultad de Educación de la Universidad, a través de la carrera de Administración y Supervisión Educativa, estructuró el Programa de Profesionalización del Magisterio, a cargo de la doctora Stella de González y cuenta con la colaboración del doctor Jorge Narvaéz.

El programa tiene una duración de tres semestres de enseñanza semiescolarizada, al final de los cuales se obtiene el título de Licenciado en Administración y Supervisión Educativa. Está orientado a la formación de directivos docentes, de manera que sean capaces de desempeñarse en la administración de dependencias, establecimientos, programas o proyectos de educación, sea cual fuere su cubrimiento.

El programa, de gran acogida, se inició en la ciudad de Neiva durante el vacacional de diciembre. También se ha desarrollado en Istmina (Chocó), ciudad en la cual ya hay inscritos cerca de 100 alumnos para un nuevo curso y San José del Guaviare. De igual manera el cronograma de actividades del programa contempla la realización de cursos en Mitú (Vaupés), Leticia (Amazonas), Magangué (Bolívar) y en los CREAD de Popayán y Barranquilla.

El programa cuenta con un completo grupo de profesores calificados quienes se encargan de dictar el curso presencial en la correspondiente ciudad y con el apoyo de los monitores regionales, quienes también

canalizan las inquietudes y solicitudes de los alumnos acerca de los programas académicos o la iniciación de un nuevo curso, para lo cual una comisión de la carrera viaja al lugar del curso para verificar que las condiciones para la realización del mismo sean óptimas.

Cabe resaltar el excelente desarrollo del Programa de Profesionalización del Magisterio que gracias a su proyección permite ampliar el radio de cobertura de la labor educativa de la Universidad.



Bienestar Universitario

La oficina de Actividades Culturales iniciará el 15 de marzo un Taller de Fotografía abierto a todo el personal Administrativo y los estudiantes de la Universidad.

El contenido del curso incluye el manejo de la cámara fotográfica, toma de ángulos y planos, composición y las técnicas de revelado y ampliación en blanco y negro. Este se dictará en la Casa de Fotografía, ubicada al lado del Mesón de la Sabana y se extenderá hasta el 24 de mayo. Informes: Casa del Lago. Ext 1252.

Por otro lado, el jueves 6 de marzo se realizó en el auditorio del Campus un concierto de oboe y piano a cargo de los solistas Jaime Cardona Orozco y Svetlana Solodovnikova, quienes interpretaron la Sonata en sol menor de Bach y el concierto en do mayor para oboe de Mozart.

La Universidad, a través del Fondo de Estudiantes, en cabeza de Aura de Kalita ha sido elegida nuevamente por un período de dos años como miembro de ASCUN Deportes, Regional Bogotá.



Centro de Programas Empresariales

El Centro de Programas Empresariales presentó a la Federación Nacional de Cafeteros, la propuesta del *Diplomado en Gestión Competitiva de Fincas Cafeteras*, que fue muy bien recibido y está en proceso de ajuste por parte de la Federación, para posteriormente iniciar el programa.

Para la propuesta inicial el Director de este Centro, Dr. Danilo Gómez Marín, realizó un estudio de campo, con 200 pequeños caficultores de 10 fincas cafeteras entre 1 y 5 fanegadas y 20 medianos caficultores con fincas entre 5 y 25 fanegadas, en Chinchiná, Palestina, Pereira, Marsella, Santuario, Calarcá, Montenegro, Quimbaya y Filandia. También visitó Cenicafé, la Fundación Manuel Mejía y se reunió con los agrónomos de los Comités de Pereira y Armenia.

A partir del diagnóstico realizado con la visita, se presentó a la Federación una propuesta que consta de doce módulos organizados así:

- Entorno empresarial nacional e internacional.
- Fundamentos de Prospectiva y Negociación Empresarial.
- Economía Cafetera.
- Gestión de tecnología del café.
- Liderazgo y creatividad en la gestión empresarial.
- El Factor Humano competitivo en la organización.
- Gestión estratégica competitiva de fincas cafeteras.
- Fundamentación metodológica y didáctica para replicar la formación en gerencia competitiva de fincas cafeteras.
- Modelos e indicadores de gestión.
 - a. Sociedad, cultura cafetera y pensamiento contemporáneo.
 - b. Ética de los negocios y el trabajo.
- Contabilidad y finanzas en la Gestión de Fincas Cafeteras.
- Estrategias de comercialización.

En la Universidad y en la casa todos podemos economizar agua

Si los bogotanos no alcanzan la meta de ahorro del 20% en el consumo de agua, el racionamiento obligatorio comenzará a partir de esta semana. De ahí la importancia de que todos los miembros de la comunidad universitaria al igual que los habitantes de Bogotá y sus alrededores se concienticen de la importancia de economizar este recurso vital.

Aunque los bogotanos en parte han hecho caso de los consejos dados, el ideal es que lo sigan haciendo, para así evitar el racionamiento. Aquí damos algunos consejos que aunque suenen repetitivos deben ser tenidos en cuenta tanto en la casa como en la Universidad :



- Reduzca el tiempo de la ducha a la mitad, en lo posible cierre la llave cuando se enjabone, cuando lave sus manos, cuando se cepille los dientes y también al afeitarse.



- Lave los platos una vez al día, y cuando los enjabone cierre la llave, use sólo el agua necesaria para enjuagar.



- Descargue el inodoro sólo cuando sea necesario.



- Evite lavar la ropa pieza por pieza, use mejor platón y si utiliza la lavadora que sea con carga completa.

-Evite lavar carros, andenes, patios y terrazas.

-Disminuya el riego de jardines.

-Cuide los hidrantes, infórme inmediatamente al 3 68 68 00 cualquier fuga de agua.